



Agenda Informativa

(Jueves, 20 de octubre de 2022)

Actos de la alcaldesa

- **9:00 horas**

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, interviene en la inauguración del 'Aula Municipal de los Derechos de la Infancia. Planes de infancia municipales: hacia un modelo de consenso', que organiza la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar. A lo largo de la jornada se expondrán diferentes experiencias de los concejos en la protección de los derechos de los niños y las niñas y las experiencias de participación infantil de diferentes asociaciones.

Asiste también al acto de inauguración la concejala de Juventud, Raquel Ruiz.

- **11:00 horas**

Alcaldía. Ayuntamiento de Avilés.

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, recibe al Jefe Superior de la Policía Nacional en Asturias, Luis Carlos Espino Cruz, que estará acompañado del Jefe de la Comisaría de la Policía Nacional en Avilés, Alejandro Valverde.

- **12:00 horas**

IES Ramón Menéndez Pidal (Camino de Valgranda, 19)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste al acto de inauguración del 'Aula Futuro' del IES Ramón Menéndez Pidal. Este aula muestra las últimas tendencias metodológicas y de concepción de espacios para la educación. Se trata de una actividad organizada con motivo del 50º aniversario del funcionamiento del IES en su actual ubicación.

Asiste también la concejala de Educación, Nuria Delmiro.

- **20:00 horas**

Centro Niemeyer

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y la concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asisten al espectáculo 'Paraíso de los negros', dentro de la programación de actividades de los Premios Princesa de Asturias.

'Paraíso de los negros', de la coreografía flamenca de María Pagés, galardonada con el Premio Princesa de Asturias de las Artes 2022, bebe de la esencia de *Poeta en Nueva York*, de Federico García Lorca, y la novela que lleva el mismo título de Carl Van Vechten.



Ayuntamiento de Avilés

Principado de Asturias



Actos del resto del Gobierno

- **9:30 horas**

Centro Niemeyer

La concejala de Cultura, Yolanda Alonso, asiste a la mesa redonda 'Viejas historias, nuevos contenidos'. Reimaginar el futuro a través del arte y la cultura: nuevas narrativas, cambio social y medioambiente. Dentro de la programación de actividades de los Premios Princesa de Asturias.

Participan Ignasi Miró (director del área de Cultura y Divulgación Científica de la Fundación "la Caixa"), Francisco Cipriano (captador de fondos en la Fundação Calouste Gulbenkian) y Marco Selo (jefe de proyectos en la Fondazione CRT).

- **10:00 horas**

Espacio Maqua (C/ La Cámara, 23)

La concejala de Juventud, Raquel Ruiz, interviene en la jornada 'Aula municipal de los derechos de la infancia' para exponer las políticas del Ayuntamiento de Avilés en relación al papel de los municipios respecto a Ley Orgánica de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia (LOPIVI)

- **19:00 horas**

Cámara de Comercio de Avilés (plaza de Camposagrado)

El concejal de Desarrollo Urbano y Económico, Manuel Campa, asiste al acto de entrega del XXIV Premio Emprendedor 'Futuro Avilés', que convoca la Cámara de Comercio de Avilés.

En esta edición el galardón ha recaído en Girol Consulting, una sociedad creada el pasado año con una plantilla inicial de tres trabajadores y que está radicada en el Centro de Empresas de La Curtidora de Avilés. Ha sido creada para prestar servicios informáticos a empresas, como el desarrollo de aplicaciones o el diseño y mantenimiento de sus páginas web.

Programa de actividades 'Reencuentro y Convivencia para personas mayores'. Octubre 2022

- **17:00 - 19:00 horas**

Centro Sociocultural de La Carriona (C/Castilla, 13)

Demostración 'Taller mueve tu cuerpo y activa tu mente'. Requiere inscripción previa.

- **19:00 horas**

Centro de Día de La Luz (Camino El Caleyón)

Visita guiada al Centro de Día y Social de La Luz. Requiere inscripción previa.



En el marco de la distinción 'Avilés ciudad amigable con las personas mayores', la oferta para este mes de octubre se completa con las propuestas "Deporte: ven a probar" y "Actividades culturales". La primera consiste en sesiones de promoción de la actividad física para mayores de 65 años, así como de gimnasia en sala y en agua (en piscina poco profunda). Por su parte, "Actividades culturales" se compone de 8 funciones de Teatro Familiar, Teatro Amateur y Cine familiar en los barrios.

Inscripciones. Las inscripciones en las actividades en las que el trámite es necesario -salvo en las incluidas dentro de "Deporte: ven a probar"- se pueden realizar de manera presencial o telefónica en:

- **Centro Municipal de Personas Mayores de Las Meanas** (Calle Cuba, 16. Teléfono: 985 56 77 97)
- **Centro Social de Llaranes** (Calle Río Eo, 3. Teléfono: 985 51 57 60)

Así como en el correo electrónico redmayores@aviles.es.

Las actividades incluidas dentro de "Deporte: ven a probar" han de tramitarse contactando con el Departamento Deportivo de la Fundación Deportiva Municipal, algo que puede hacerse a través de cualquiera de estas vías:

- Teléfono: llamando a cualquier Complejo Deportivo Municipal (contactar con David)
- Correo electrónico a la dirección departamentodeportivo@aviles.es

Deporte: ven a probar

Del 10 al 21 de octubre

Promoción de actividad física para mayores de 65 años. Gimnasia en sala y Gimnasia en el agua (piscina poco profunda - no hace falta saber nadar). Dos semanas de actividad gratuita, del 10 al 21 de octubre. 5 plazas reservadas en cada uno de los grupos que se relacionan:

C. D. La Magdalena

- Piscina Lu-Mi-Vi 13:15
- Piscina Lu-Mi-Vi 16:30
- Piscina Ma-Ju 8:30
- Piscina Ma-Ju 13:15
- Cancha Lu-Mi-Vi 12:10
- Cancha Ma-Ju 12:00

C.D. Avilés

- Piscina Lu-Mi-Vi 11:10

C.D. La Toba

- Cancha Ma-Ju 12:00

C.D. Los Canapés. Versalles

- Cancha Lu-Mi-Vi 12:10

Inscripción previa. Dirigirse al Departamento Deportivo de la F.D.M. a través de:

- Por teléfono, llamando a cualquier polideportivo.
- Por correo electrónico, mandando mensaje a departamentodeportivo@aviles.es



Actividades culturales

➤ Teatro Familiar

Entrada libre hasta completar aforos. Los menores deberán estar acompañados.

Centro de Los Canapés

- Viernes 28: Luz de Gas representa *Luna* (estreno)

Biblioteca de La Luz

- Viernes 21: Tras la Puerta Títeres representa *¡A medias!*

➤ Cine Familiar en los barrios

Sesiones para público familiar, con la proyección de la película *A todo tren. Destino Asturias*.

- Viernes 21: Centro de Los Canapés
- Viernes 28: Biblioteca de La Luz

➤ XVI Muestra de Teatro Amateur

Centro de Los Canapés

- Lunes 24: Padre Coll representa *Vivo dentro de mi*

Otras actividades

Proyección de *Mary Shelley*, dentro del ciclo 'La mujer en el arte'

- 18:00 horas

Casa de Cultura

La Concejalía de Igualdad invita a la segunda sesión del ciclo de cine "La mujer en el arte" cuyo objetivo es visibilizar el papel de las mujeres artistas a lo largo de la historia. Actividad de carácter gratuita y con entrada libre hasta completar aforo. Tendrá una duración de 2 horas aproximadamente.

Cuentacuentos con 'Va. Verde y Azul'

- 18:00 horas

Biblioteca de La Carriona (C/ Castilla, 13)

'Va. Verde y Azul' ofrece *Este cuento sí es el mío*. Para público infantil de entre 4 y 9 años. Actividad gratuita. Plazas limitadas al aforo

Asturies, cultura en rede con cuentacuentos

- 18:00 horas

Biblioteca de Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

Bambalinas y bamboleos, cuentacuentos con Teatro del Cuervo.

'Matemática y literatura en diálogo' en el CSU

- 19:00 horas

Centro de Servicios Universitarios CSU de Avilés (C/ La Ferrería, 7)

Dentro de la Programación de otoño de las actividades de la Universidad de Oviedo en el Centro de Servicios Universitarios de Avilés tiene lugar el ciclo 'Conversa2' que hoy cuenta



con la participación del catedrático en Didáctica de la Matemática de la Universidad de Oviedo, Luis J. Rodríguez Muñiz, y el catedrático en Literatura Francesa de la Universidad de Oviedo, Francisco González Fernández, que disertarán sobre las relaciones y oposición entre matemáticas y literatura.

Invitaciones conferencia coloquio con Javier Urra

La Asociación de Antiguos Alumnos y Profesores del IES Carreño Miranda organizan una conferencia coloquio con Javier Urra, primer Defensor del Menor, escritor, psicólogo y autor de numerosas publicaciones sobre la realidad de los y las menores. La asistencia es gratuita con invitación que se debe solicitar a la dirección de correo excarrenomiranda@gmail.com

'Lo esencial de la educación' es el título de la conferencia que tendrá lugar el viernes 21 de octubre a las 19:30 en el salón de actos del IES Carreño Miranda.

Inscripciones Weekend Emprendedor

Espacio Maqua será la sede de la sexta edición del Avilés Weekend Emprendedor que se celebra los días 21, 22 y 23 de octubre. Reunirá a 25 personas con ideas empresariales, a las que se les proporcionan medios para acelerar el desarrollo de sus proyectos. Las personas serán seleccionadas por la sección de Promoción Empresarial del Ayuntamiento de Avilés en base a la calidad de sus ideas.

Aquellas personas que deseen inscribirse pueden hacerlo en la web : www.avilesweekendemprendedor.org

Presentación de candidaturas para el Reconocimiento a la Labor Voluntaria 2022

Hasta el 28 de octubre

El plazo de presentación de candidaturas para la XIX edición del Reconocimiento Municipal a la Labor Voluntaria ya se encuentra abierto, y se extenderá hasta el 28 de octubre. Este premio, que se viene otorgando desde el año 2004, tiene el objetivo de reconocer pública e institucionalmente la labor de voluntariado que realizan personas y entidades de Avilés de forma totalmente altruista y desinteresada, promoviendo la solidaridad social y el compromiso de la ciudadanía con los problemas de su entorno.

Cualquier persona o entidad puede presentar de forma sencilla su candidatura, que será valorada conforme a las bases que regulan la convocatoria. Los galardones constan de tres modalidades, que van dirigidos a premiar tanto acciones que destaquen y resulten significativas para Avilés, como actuaciones de promoción y difusión: Personas individuales, Entidades o grupos de voluntariado, Proyectos de voluntariado.

La presentación de candidaturas finalizará el día 28 de octubre a las 15 horas, y se podrá realizar a través de los siguientes medios:

- Rellenando la ficha disponible en la web www.avilesvoluntariado.org, donde también se pueden consultar las bases de la convocatoria.
- Enviando un correo electrónico a participacion@aviles.es.



Inscripciones Proyecto "Haciendo Redes"

Hasta finales de octubre

Iniciativa de fomento del voluntariado solidario entre las personas jóvenes que propone la creación y formación de un grupo de voluntarios y voluntarias de entre 18 y 30 años, para el apoyo mutuo entre pares, motivados en dedicar su tiempo de forma altruista a jóvenes con menos oportunidades.

Las inscripciones se podrán formalizar a través del WhatsApp en el teléfono 644 790 430 (Fabio). El proceso formativo se desarrollará en cinco sesiones en el Patio de Juventud, durante los meses de noviembre y diciembre.

Inscripciones TIA

Turno 1: Hasta el 24 de octubre.

Los Talleres Infantiles de Avilés están dirigidos a niños y niñas que cursen Educación Infantil o Primaria. Habrá un total de 7 turnos que comenzarán el 31 de octubre y se extenderán hasta el 11 de abril de 2023.

Las actividades de la TIA se realizarán en los CEIP Versalles y El Quirinal, con 40 plazas por turno para los dos colegios (20 en cada uno). Se establecerán turnos de atención en horario de 7:30 a 15:30 que ofertarán servicio de comedor según el siguiente calendario:

Turno	Período	Días	Precio sin comedor	Precio con comedor
Turno 1	31 de octubre al 2 de noviembre	2 días	19,20 €	27,60 €

Toda la información y tramitación en la web del Ayuntamiento de Avilés:

<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=17092&t=OC&x=p1JgJi6kOfi7z3WDJBvVIA>

Inscripciones programa juvenil europeo 'Discover EU Inclusión'

Hasta el 25 de octubre

DiscoverEU Inclusión es una acción diseñada por la Comisión Europea para facilitar la participación de jóvenes con menos oportunidades, es decir, personas que por motivos económicos, sociales, culturales, geográficos, de salud, origen migrante, discapacidad, dificultades de aprendizaje o por cualquier otra razón estén discriminados.

Solo podrán participar jóvenes que hayan nacido en 2004. Los seleccionados obtendrán un bono de viaje y una tarjeta de descuento *DiscoverEU* con descuentos en visitas culturales, actividades de aprendizaje, deportes, transporte local, alojamiento, comida, entre otros. Los viajes tendrán una duración de entre 1 y 30 días y se podrán realizar entre el 1 de marzo de 2023 y el 29 de febrero de 2024.

La Oficina de Movilidad Juvenil Internacional de Avilés, *Europa Aquí*, estará dando a conocer, durante los próximos meses, ambos programas a los jóvenes. *Europa Aquí* es un



proyecto desarrollado desde el Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Avilés en colaboración con la Asociación Cultural En Construcción.

Ayudas municipales en materia de vivienda: alquiler y garantía energética

Hasta el 28 de octubre

La tramitación de las solicitudes ha de realizarse de manera presencial en la Oficina Municipal de Vivienda-Fundación San Martín, ubicada en el número 16 de la calle El Balandro (El Nodo) con cita previa. El horario de apertura de esta oficina es de 9 a 17 horas de lunes a viernes, excepto durante los meses de julio y agosto, en los que el horario será de 8 a 15 horas, en ambos casos de manera ininterrumpida.

Las bases e impresos correspondientes a cada una de estas convocatorias estarán disponibles para su descarga en la página web de la Fundación San Martín (www.fsmaviles.es)

Inscripciones en el concurso Avilés Empresas

Hasta el 15 de noviembre

El objetivo de la convocatoria es favorecer el nacimiento de nuevos proyectos empresariales en Avilés, facilitándoles su establecimiento en el Centro de Empresas La Curtidora con un premio que incluye un año de gratuidad en el alquiler de la oficina, el desarrollo de medidas que contribuyan a su viabilidad y un servicio de acompañamiento personalizado.

Los proyectos que se presenten pueden, o bien encontrarse en fase embrionaria, o bien tratarse de iniciativas de nuevo cuño que hayan iniciado su actividad con posterioridad al uno de enero de 2022. No podrán participar proyectos promovidos en más de un 20% por empresas preexistentes.

Las bases íntegras de la convocatoria pueden ser consultadas en www.curtidora.com.

Exposiciones

Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"

Hasta el 10 de enero

Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)

La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49).



Hasta el 11 de diciembre

El Certamen "San Agustín" de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

'Picos de Europa. Las montañas de la luz', de Alberto Lastra

Palacio de Valdecarzana. (C/Sol)

Hasta el 21 de octubre

A través de una treintena de fotografías el gijonés Alberto Lastra muestra unos paisajes absolutamente cambiantes. En algunas imágenes, que se corresponden con el verano, la protagonista es la roca caliza característica de este macizo al que da una tonalidad grisácea. En otras instantáneas, en pleno invierno, esos mismos paisajes se vuelven blancos y aparecen completamente nevados. Los bosques y el agua, otros elementos emblemáticos del parque nacional, son otros de los temas recogidos en este paseo fotográfico por Los Picos de Europa.

De lunes a viernes de 11:00 a 14:00 horas y de 18:00 a 21:00 horas

'Dos patrias llevo conmigo', la memoria de los niños de la guerra

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 26 de octubre

Entre 1937 y 1938, más de 37.000 menores salieron de España, con el fin de evitar su sufrimiento durante la Guerra Civil. De ellos, unos 3.000 embarcaron rumbo a la Unión Soviética, cuya memoria reivindica la exposición "Dos patrias llevo conmigo", que se podrá ver en la Factoría Cultural y que esta organizada por la asociación "Niños de Rusia" y el Ayuntamiento de Avilés.

Los llamados "niños y niñas de la guerra" fueron refugiados en el Reino Unido, Francia, Bélgica, México o Argentina, evacuados por el Gobierno de la República. Entre los cuales, seis expediciones se dirigieron a la URSS. Precisamente el 23 de septiembre se cumplieron 85 años de la partida desde el puerto gijonés de El Musel de un barco con alrededor de 1.000 integrantes de entre 5 y 13 años.

De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

'Dibujante ambulante', de Paco Roca

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado)

Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos,



apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas